
Intervención del Presidente de la República en Inauguración del Teatro Regional del 

Maule 

TALCA, 5 de septiembre de 2005 

 

Estimados amigos y amigas: 

 

Estamos contentos de participar esta tarde en esta ceremonia de entrega de este nuevo 

Teatro. Contentos de que nos acompañen las autoridades nacionales, los parlamentarios, 

miembros del Poder Judicial, por cierto, las autoridades regionales, encabezadas por su 

intendente, consejo regional y el alcalde, miembros del consejo municipal. Todos ellos, 

en una u otra forma, sienten que éste es un momento importante en la historia de la 

región, en la historia de Talca. 

 

Es cierto lo que aquí se ha dicho, cuando se decide un Teatro Municipal en 1872, se 

inaugura en 1874, como corresponde a la época, con una zarzuela, "La Conquista de 

Madrid". Después, después la historia es conocida, los desafíos de la naturaleza y el 

cierre definitivo en 1960, el intento de poderlo reconstruir a partir de lo que había hasta 

que se decide, en 1970, que no es posible. Y luego, aquí se acaba de referir la historia 

reciente. 

 

Lo que quisiera decir acá brevemente -porque si inauguramos un Teatro no es para 

escuchar discursos, es para escuchar a los que están a mis espaldas-, lo que quiero decir 

brevemente es que esto tiene que ver con una cierta mirada de país. Efectivamente un 

elemento determinante fue lo que hizo la comisión de infraestructura cultural, en donde 

creamos esta comisión con el objeto de echar una mirada de cuál es la infraestructura 

cultural básica para Chile a lo largo de Chile, cuáles son las obras señeras que desde el 

punto de vista de la cultura tienen que generar los espacios para que celebremos los 200 

años de nuestra Independencia como corresponde.  

 

Y éste es uno de los hitos señeros de ese largo camino que hemos recorrido y que 

continuaremos por recorrer hasta el año 2010. Tenemos que tener una mirada larga de lo 

que queremos y nos pareció que era tan obvio y tan claro que aquí en esta región, aquí 

en esta ciudad, teníamos que tener un teatro a la altura del que hoy estamos 

inaugurando. Es una forma de entender cómo construimos país, cómo hacemos patria 

cotidianamente. Porque lo que queda y lo que permanece es lo que nace de las raíces del 

alma de un país, y eso es la cultura. La cultura son muchas cosas, como dijo un filósofo, 

"todo aquello que está entre el hombre y las estrellas". Y eso, cómo generamos espacio, 

cómo construimos futuro a partir de ello. Ello es lo permanente. 

 

Si estamos preocupados de consolidar una democracia o de tener más crecimiento 

económico, esos son los instrumentos indispensables para que se despliegue la 

creatividad del ser humano. Y la creatividad se expresa aquí en estas salas, se expresa 

en los museos, la creatividad se expresa en las escuelas, en las universidades. Esos son 

los verdaderos centros que cimentan a un país en el mundo de hoy. 

 

Entonces, más que un Teatro, lo que estamos haciendo es una reafirmación en nuestra 

voluntad de ser, lo que queremos forjarnos como nación, los sueños que queremos 

construir y cómo queremos cantar y construir esos sueños a través de tantas 

manifestaciones. 

 



Y por eso creo que ha sido una espléndida iniciativa que para inaugurarlo lo hagamos 

con estos jóvenes que están acá, con esta orquesta que es una expresión de lo que 

queremos construir a futuro, porque, en último término, allí lo que estamos diciendo es 

"tenemos fe en el destino futuro de Chile, porque tenemos aquí una herencia que queda 

a través de estos jóvenes, que son los capaces de continuar el sueño permanente del ser 

humano". 

 

Nos tocaron momentos difíciles como generación, pero si como generación somos 

capaces de construir estos templos de la imaginación, del respeto a la diversidad, 

entonces quiere decir que la lección fue aprendida por todos y ahora podemos estar 

orgullosos de la semilla que estamos plantando. Estoy seguro de que para muchos este 

teatro será un ejemplo de lo que queremos dejar a las generaciones futuras y será un 

testimonio de aquellos que en un momento pensaron que la mejor manera de celebrar el 

nacimiento de nuestra República, era aquí donde dejamos espacio para que el alma 

nacional se siga recreando a través del espíritu de cada uno de los chilenos y chilenas. 

 

Mucho éxito en este teatro, felicitaciones, amigos de la región, felicitaciones amigos y 

amigas de Talca. 

 

Muchas gracias. 


